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N I E D E R S C H R I F T 
 

Öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Stadtteil Kleinseelheim 

in der Legislaturperiode 2016 bis 2021 

am  04.03.2018 

Tagungsort Dorfgemeinschaftshaus 

Kleinseelheim 

 

Anwesend waren: 
 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Prof. Dr. Rainer Waldhardt Ortsvorsteher/in 
Sven Michel Stellv. Ortsvorsteher 
Stefanie Mai Schriftführer/in 
Rainer Götzl Mitglied 
Hans-Heinrich Boßhammer Mitglied 
  
 
Anwesend ohne Stimmrecht 

Armin Kreider Tanja Koch 

Bärbel Elmshäuser Ursula Losekant-Hofmann 

Gerhard Elmshäuser Karin Hintz 

Christiane Schmitz Michael Nass 

Hagen Salomon Ernst Schneider 

Max Neis Verena Seip 

Wolfgang Budde Jörg Gutzmann 

Bernd Möller Hans Joachim Schlitt 

Heinrich Krauskopf Brigitte Schlitt 

Martin Kraft Erna Rühmann 

Heiko Bierek Michael Rühmann 

Michael Scheld Anja Graff 

Marlene Weber Gerdi Ludwig 

Pedro Schlitt Günter Ludwig 

Ingrid Schlitt Heinrich Scheld 

Christian Stauber Bernd Deubel 

Bernhard Weckesser Anni Sprenger 

Gerhard Bosshammer Werner Sprenger 

Ralf Luthe sowie zwei weitere Gäste mit nicht leserlichen 

Sören Herbener Namen in der Teilnehmerliste 

Oleg Zimmermann  

Heiko Krauskopf  

Manfred Lang  

 

Beginn der Sitzung: 

 
19:00 Uhr 

  

Ende der Sitzung: 20:40 Uhr 
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Teil A 
 
 

TOP 1 

Eröffnung der Sitzung / Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Ortsvorsteher begrüßte alle Anwesenden und stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass 
die Mitglieder des Ortsbeirates rechtzeitig und ordnungsgemäß eingeladen worden sind und 
das Gremium beschlussfähig ist. Ort und Stunde sowie die Tagesordnung waren im 
Kirchhainer Anzeiger, im örtlichen Bekanntmachungskasten und in der Internetseite 
www.kleinseelheim.de öffentlich bekannt gegeben worden. 

Einwendungen hiergegen wurden nicht erhoben. 

Änderungen der Tagesordnung wurden nicht gewünscht. 

Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. -/- 
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Teil B 
 

TOP 2  

Bauplätze und Baugebiete in Kleinseelheim 

Der Ortsbeirat stellte mit Hilfe einer Präsentation (siehe Anlage zu dieser Niederschrift) den 
dringenden Bedarf zur Schaffung von weiterem Wohnraum im Ort heraus. 
 
Der Ortsbeirat nahm zum Thema zwei Beschlussvorlagen einstimmig an: 
 
 

Ja-Stimmen 5 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 0 

 

Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: 
Der Ortsbeirat empfiehlt, eine zeitnahe, vorhabenbezogene Entwicklung des nach 
Flächennutzungsplan ausgewiesenen Gebietes Am Friedhof oder ggf. eines Teilbereiches 
über einen durch die jeweiligen Eigentümer zu suchenden gemeinsamen Investor zu 
ermöglichen, da nicht alle Eigentümer eine Entwicklung des Gebietes über das 1 €-Modell 
der Stadt wünschen und sich ein Eigentümer Anfang April 2018 ausdrücklich gegen das 1 €-
Modell ausgesprochen hat. Der Ortsbeirat empfiehlt daher, eine Entwicklung des Gebietes 
über das 1 €-Modell ruhen zu lassen. Der Ortsbeirat empfiehlt, dass ein im Fall einer 
vorhabenbezogenen Entwicklung zwischen Kommune und Investor abzuschließender 
Durchführungsvertrag einen Paragrafen zur Durchführungsverpflichtung enthalten soll. Mit 
diesem Beschluss ist keine Abkehr des Ortsbeirates vom laufenden Verfahren zum 
Baugebiet „Auf dem Kirschenberg II“ verbunden, das der Ortsbeirat weiterhin wünscht. 
-/- 
 
 

Ja-Stimmen 5 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 0 

 

Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: 
Der Ortsbeirat empfiehlt, Eigentümern von Parzellen in unmittelbarer Ortsrandlage und von 
Baulücken im Ort langfristig weiter die Möglichkeit zu geben, einzelne Grundstücke oder aus 
diesen herausgeschnittene Teilflächen über vorhabenbezogene Bauvorhaben zu 
erschließen und zu bebauen. 
-/- 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 

X 

5  

Erledigungsvermerke / Antwort 
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Teil C 
 

TOP 3 

Mitteilungen / Verschiedenes 
 

3.1 Erfolgte Dorfbegehungen zu LED-Straßenbeleuchtung und zu Mängeln im 

Straßenraum 
 Der Ortsvorsteher berichtete von zwei Ortsbegehungen zur LED-Straßenbeleuchtung 

und zu Mängeln im Straßenraum. Dazu übergab er dem Bürgermeister je eine 
schriftliche Dokumentation. 

 In der Diskussion dieses Punktes wiesen der Ortsbeirat und mehrere Gäste darauf 
hin, dass eine Überprüfung des nicht (mehr) bestehenden LKW-Durchfahrtverbotes 
in den Straßen Zum Sportplatz und Am Fliederbusch erfolgen sollte, da diese von 
LKW befahrenden Straßen keinen Straßenunterbau aufweisen und immer stärkere 
Straßenschäden deutlich werden. Der Ortsvorsteher bat um schriftliche Mitteilung der 
Sachgründe durch die Stadtverwaltung, ob ein LKW-Durchfahrverbot in den 
genannten Straßen möglich oder warum dieses ggf. nicht möglich ist. 

 In der Diskussion dieses Punktes wurde außerdem durch den Ortsbeirat und 
mehrere Gäste der Wunsch nach Tempo 30 im gesamten Ort geäußert. Der 
Ortsvorsteher wies darauf hin, dass dieses Thema bereits in mehreren 
zurückliegenden Ortsbeiratssitzungen behandelt worden war und dass durch das 
Ordnungsamt eine verdeckte Geschwindigkeitsmessung im Sandweg angekündigt 
worden sei. 

 

3.2 Verfügungsmittel in 2018 
 Der Ortsvorsteher wies auf ein Schreiben der Stadtverwaltung zu den 

Verfügungsmitteln 2018 hin. Der Ortsbeirat wird bis Sommer 2018 darüber beraten, 
wie die Mittel verausgabt werden sollen. 

 

3.3 Förderprogramm „Starkes Dorf“ 
  Der Ortsvorsteher wies auf das Förderprogramm „Starkes Dorf“ hin. Der Ortsbeirat 

wird bis Sommer 2018 darüber beraten, ob ein Projekt beantragt werden soll. 
 … 

3.4 Projekt „Kirchhain blüht“ in den Stadtteilen 
 Der Ortsvorsteher wies darauf hin, dass das Projekt „Kirchhain blüht“ bereits im 

laufenden Jahr auch in zwei Stadtteilen zur Verbesserung des Zustandes städtischer 
Grünflächen führen kann, wenn dazu im Rahmen der nächsten 
Ortsvorsteherdienstbesprechung am 24.4.18 Interesse angemeldet wird. Auch in den 
kommenden Jahren sei geplant, dass jeweils zwei Stadtteile entsprechendes 
Interesse anmelden können.  

 

3.5 Termin zur Sonderabfalldeponie Kleinseelheim 
 Der Ortsvorsteher wies auf eine Informationsveranstaltung der HIM auf dem Gelände 

der Sonderabfalldeponie Kleinseelheim am 4.6.18 ab 16:30 Uhr hin. Anschließend 
wird das Thema im Rahmen einer Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Umwelt 
und Verkehr behandelt werden. Die Sitzung beginnt am gleichen Tag um 18:30 Uhr 
und findet vermutlich im DGH Kleinseelheim statt. Die Sitzung wird über den 
Kirchhainer Anzeiger angekündigt werden. 

 

3.6 Aufruf „Kleinseelheimer für Respekt im Umgang miteinander und mit anderen“ 
 Vor dem Hintergrund von grob respektlosem Verhalten in Bezug auf Eigentum der 

Bioenergiegenossenschaft Kleinseelheim und auf Eigentum einiger Mitglieder der 
Genossenschaft rief der Ortsvorsteher erneut zu respektvollem Umgang miteinander 
auf und erinnerte an einen entsprechenden Aufruf, den einige Kleinseeheimer 
namentlich über die Internetseiten des Ortes unterstützen. 

 

3.7 Kenntnisnahmen für den Ortsbeirat zu Bauvorhaben und Verkäufen 
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 Der Ortsvorsteher informierte die Ortsbeiratsmitglieder über zwei seit der letzten 

Sitzung eingegangene Schreiben zu einem Bauvorhaben und einem 
Grundstücksverkauf. 

 

 

3.8 Sonstiges 
 --. 

 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Lfd. Nr. Erledigungsvermerke / Antworten 

3 – 3.8 Alle Fachbereiche 

  

  

 
G e f e r t i g t : 05.04.2018 
 
ORTSVORSTEHER      SCHRIFTFÜHRERIN 
 
 
 
_______________________      ____________________ 
Prof. Dr. Rainer Waldhardt     Stefanie Mai 
 
 
 
 
 
Anhang: 
Präsentation des Ortsbeirates  
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